



COMPTE-RENDU DU COMITE DIRECTEUR

20 décembre 2024

Le comité directeur du Club Alpin Français d'Orléans (CAFO) s'est réuni le vendredi 20 décembre 2024, à 19h30, au club-house du gymnase G. Chardon au 15 rue des Dahlias 45000 Orléans.

Présents :

Didier BOUTHIER, Samuel CALVI, Sophie CHAVANES, Elodie CRETS, Murielle DELESALLE, Gaëlle DELORME, Frédéric FALLOU (Visio), Maryse FALLOU (Visio), Laurent FESNIN, Carole GERBEAUX, Sylvie GUERIN, Frédéric JAROUSSIE, Mathilde LEGRAND, Justine PELLIEUX, Vincent RICHARD, Stéphan ROTH, Philippe SARTHOU.

Excusés :

Adrian BARRAGAN CACERES, Jean-Baptiste DELAFOY.

Un tour de table est engagé afin de se présenter les uns aux autres en précisant les activités et/ou rôles au sein du CAFO.

A cette occasion, il est remarqué par Gaëlle DELORME que lors de l'AG il aurait été appréciable que les nouveaux candidats au comité directeur se présentent succinctement avant les élections.

Sylvie GUERIN ajoute que nous avons par ailleurs oublié de préciser la démission de Dominique COUDRAY du comité directeur au mois de juin lors de la présentation de la composition du comité directeur avant l'élection des nouveaux membres. Une rectification sera apportée dans une prochaine communication aux adhérents.

1. APPROBATION DU CR DU CD DU 18 OCTOBRE 2024 (adressé en document préparatoire)

⇒ Le compte-rendu, transmis le 15 décembre 2024, est approuvé à l'unanimité.

2. ELECTIONS DES MEMBRES DU BUREAU

Lors de la dernière Assemblée Générale, Maryse FALLOU et Sylvie GUERIN ont été ré-élues au comité directeur et Sophie CHAVANES, Elodie CRETS, Murielle DELESALLE, Frédéric FALLOU et Justine PELLIEUX ont été élus pour la première fois. Le comité directeur se compose désormais de 19 membres.

Sylvie GUERIN rappelle que le Bureau est composé (article 12 des statuts) de :

- Un.e Président.e
- Un.e Vice-Président.e au moins, pouvant aller jusqu'à quatre vice-président.e.s
- Un.e secrétaire et le cas échéant un.e secrétaire adjoint.e,



- Un.e trésorier.ère et le cas échéant un.e trésorier.ère adjoint.e.

Philippe SARTHOU fait appel à candidature pour la présidence : Sylvie GUERIN se représente

Frédéric JAROUSSIE ne se représente pas à la Vice-Présidence,

Philippe SARTHOU se représente à la Vice-Présidence,

Mathilde LEGRAND se représente au poste de Secrétaire,

Adrian BARRAGAN CECERES ne se représente pas au poste de Trésorier,

Frédéric FALLOU se présente au poste de trésorier,

Didier BOUTHIER se représente au poste de Trésorier Adjoint.

Sont élus à l'unanimité (17 votants) :

- Sylvie GUERIN, Présidente
- Philippe SARTHOU, Vice-Président,
- Mathilde LEGRAND, Secrétaire,
- Frédéric FALLOU, Trésorier,
- Didier BOUTHIER, Trésorier Adjoint.

3. RENOUVELLEMENT DES COMMISSIONS

- La composition des différentes commissions est mise à jour avec une réponse en attente concernant la commission VDM.
- Une discussion s'engage pour la désignation d'un coordonnateur pour la commission Sports de neige. Laurent FESNIN à l'origine de la proposition est d'accord pour assurer le rôle.
- Une modification des regroupements des fonctions de gestion est apportée. Jusqu'à présent, il y avait une fonction "Assurances" et une fonction "Sécurité et Médiation". Cela se transforme en une fonction "Assurances-Sécurité" et une fonction "Médiation".

La liste et les membres des commissions sont approuvés à l'unanimité.

La composition du Bureau, du Comité Directeur, des commissions et des fonctions de gestion sera transmise avec ce compte-rendu.

4. CALENDRIER DES REUNIONS DU CD ET DATE PREVISIONNELLE DE L'AG

- Vendredi 28 février 2025 à 19h30 (objectif de définir les orientations du club pour l'AG FFCAM des 15 et 16 mars 2025)
- Lundi 28 avril 2025 à 20h
- Vendredi 13 juin 2025 à 19h30
- Vendredi 10 octobre 2025 à 19h30



- **AG : samedi 6 décembre 2025**

A l'exception de Laurent FESNIN qui n'a pas apprécié l'acoustique de la salle Dauphine expérimentée lors de la dernière AG, les retours sont favorables pour réserver de nouveau cette salle plutôt que la salle rue Coursimault. Frédéric JAROUSSIE prendrait le relai de Michel DECOURT pour la réservation de la salle.

5. ACCES A LA FALAISE BOIS RAMIER

Le Comité Régional Centre Val de Loire demande un positionnement de chaque club courant décembre concernant une participation financière pour la falaise Bois Ramier. Sylvie Guérin rappelle le contexte de l'entretien des falaises et des assurances associées. La FFME est propriétaire de la falaise de Bois Ramier où le CAFO fait trois ou quatre sorties par an. La FFME a pris une assurance professionnelle pour cette falaise qui lui engendre un coût financier conséquent. Pour l'année à venir, la FFME a besoin d'un soutien financier voire humain. Le Comité Régional Centre Val de Loire a refusé le principe d'un financement partiel de l'assurance mais est favorable à une participation aux coûts d'entretien de la falaise et éventuellement un soutien humain pour celui-ci. Il a en outre demandé au comité territorial FFME ses besoins ainsi que le budget pour l'entretien (à date pas de réponse).

Participations connues à ce jour :

- Comité Régional : 200 euros
- CAF Châteauroux : 100 euros

Après quelques échanges prenant en compte notre usage du site et la taille de notre club par rapport à celui de Châteauroux, la proposition est faite de participer à hauteur de 200 euros à l'entretien de la falaise. Cet engagement ne concerne que l'année en cours.
⇒ Cette proposition est acceptée par le Comité Directeur (1 abstention, 16 voix Pour).

6. PROJET DE MODIFICATION DU PROFIL DE BLOC DE COUTE

La partie bloc du gymnase G. Couté est en dévers sur tout le pan. Cette configuration n'a jamais été propice à une utilisation du bloc par tous les grimpeurs, notamment les jeunes de l'école d'escalade, car cela rend la pratique trop difficile, même en disposant au mieux les prises sur les parcours.

Philippe SARTHOU a demandé un devis à une société spécialisée dans les petites structures de bloc pour changer une portion du pan (la partie la plus à gauche, tout en laissant le pan Güllich en place). Le devis serait aux alentours de 10 000 euros sans les prises.

7. Cette proposition va être présentée tout d'abord aux autres clubs présents sur ce gymnase puis à la mairie d'Orléans. Rien n'est établi à ce jour sur la source de financement si le projet est accepté. **RETOUR SUR L'EXPERIMENTATION DU CRENEAU ENCADRE DES 18-24 ANS**

Erwan PIERRON a animé de septembre à décembre un créneau d'escalade encadré le vendredi de 20h à 22h destiné aux jeunes adultes (18-24 ans, catégories E1 et J1 du club). Un créneau libre
20241220-CR-Comité Directeur



avait été instauré en parallèle. Dans la pratique, les grimpeurs 18-24 ans étaient assez peu nombreux et les grimpeurs de plus de 25 ans étaient les bienvenus sur la session encadrée pour les échauffements ou la séance complète.

Réserver ce créneau encadré aux seuls 18-24 ans ne semble donc pas nécessaire.

Erwan PIERRON est partant pour poursuivre l'animation du créneau encadré le vendredi soir en l'ouvrant à tous. Un créneau libre restera ouvert en parallèle pour que chacun puisse y trouver son compte.

8. MISE EN PLACE D'UNE COMMISSION PREVENTION/SECURITE ET RETOUR SUR LA CONFERENCE SUIVIE A TOURS

- Conférence à Tours "Influence des facteurs humains sur le mécanisme d'apparition de l'accident" le 7 décembre :
 - Environ 8 participants du CAFO
 - Conférence très intéressante. Frédéric JAROUSSIE partage une image souvent utilisée durant cette conférence pour rappeler, à l'aide d'une pyramide, que sur toutes les situations à risque dans les pratiques sportives, une part conduit à des accidents et dans ceux-ci une autre part peut être mortelle. C'est en travaillant sur la base, les situations à risque, que l'on peut influencer sur la réduction des accidents et décès.
- Conférence "Colosse aux pieds d'argile" : Gaëlle DELORME a participé à cette conférence. Celle-ci est davantage orientée sur les violences sexuelles avec des mineurs mais présente néanmoins de nombreuses pistes pour ne pas se mettre dans des situations délicates lors de l'encadrement de jeunes. Gaëlle DELORME conseille que tous les encadrants intervenant auprès du public mineur suivent cette conférence.
- Frédéric JAROUSSIE va mettre en place une commission Prévention/Sécurité au sein du CAFO.
 - L'idée est de constituer un groupe de 6 à 8 personnes représentant si possible toutes les activités et mêlant des encadrants comme des pratiquants non brevetés.
⇒ Sophie CHAVANES et Murielle DELESALLE sont intéressées pour y participer dans les membres présents.
 - La forme des actions est à réfléchir et à définir par la commission mais diverses pistes existent déjà :
 - Briefing et débriefing sur les sorties, idée encouragée par la conférence suivie à Tours.
 - Retour d'expériences
 - Communication à améliorer sur les déclarations d'assurance FFCAM : où trouver le formulaire, délai d'envoi...
 - Articles réguliers dans la newsletter pour sensibiliser ...
 - De nombreux avis sont donnés sur la question et un long moment d'échanges s'ensuit. Les éléments suivants ressortent des échanges :



- Principe intéressant mais il faut trouver le bon dosage pour éviter que cela engendre trop de contraintes lors de sorties.
- Les débriefings sont aussi l'occasion d'avoir la vision des participants sur les situations rencontrées, certaines ayant pu, de plus, échapper à l'encadrant.
- En entreprise, la culture de la prévention se développe de plus en plus pour les petits incidents, même ceux n'engendrant pas d'accident. Les retours écrits se font en quelques mots le plus souvent et ne sont donc pas lourds à gérer.
- Au sein de la FFCAM, le sujet de la prévention et de la sécurité est aussi d'actualité.
 - Le constat est fait que les fiches Retex (Retours d'expérience) n'a pas apporté de réelles améliorations car l'exploitation des fiches est peu mise en place et celles-ci sont peu remplies par ailleurs.
 - Une approche plus englobante, insistant sur la prévention, la formation, est plus adaptée. En outre, le mémento « aspects réglementaires et administratifs » devrait être enrichi.

9. QUESTIONS DIVERSES

- Moment de convivialité du 1^{er} février 2025 :
 - Le temps partagé du midi à l'île Charlemagne est à l'agenda du club proposant que chacun apporte une contribution salée ou en boisson. Le club quant à lui se charge des galettes et du vin chaud.
 - Il faut penser à publier rapidement des sorties sportives en périphérie de ce moment de convivialité pour que les adhérents puissent s'inscrire en connaissance de cause.
- Week-end multi-activités des 29 et 30 mars 2025 :
 - Pré-réservation de l'Auberge de Jeunesse faite pour 30, possibilité d'augmenter.
 - Les jeunes seront aussi conviés mais sur une sortie séparée de l'agenda.
 - Philippe SARTHOU rappelle qu'il y a la possibilité de louer des minibus pour réduire les coûts de transports.
 - Un groupe WhatsApp est créé afin d'organiser plus précisément le week-end, particulier sur les activités proposées afin de mêler au mieux les différentes pratiques.
- Groupe de réflexion pour des moments partagés :
 - Murielle DELESALLE expose que, suite à diverses discussions ces derniers mois, elle est intéressée par développer des moments de partage pour tous les adhérents du club sous différentes formes. Marion HOIBIAN la soutient dans ce projet avec une première idée d'un atelier pour confectionner des barres de céréales.
 - Murielle DELESALLE expose diverses premières pistes de tels moments : restaurant, atelier cuisine, sortie spa ou patinoire etc.



- Pour des questions d'assurance sur des sports non proposés par la FFCAM, la proposition de sorties sportives n'est pas retenue (ie. Elles ne peuvent pas figurer à l'agenda des sorties club). Pour le reste, l'idée d'un tel groupe moteur pour des moments de partage est bien accueilli par le Comité Directeur.
- La création d'une communauté WhatsApp va se mettre en place pour optimiser les diffusions.

Aucune autre question n'étant soulevée, la séance est levée à 21h55.

Mathilde LEGRAND
Secrétaire

Sylvie GUERIN
Présidente